

## Dato del PIB japonés revive los miedos sobre la economía global (El Financiero 14/08/12)

Dato del PIB japonés revive los miedos sobre la economía global (El Financiero 14/08/12) Clara Zepeda Hurtado Martes, 14 de agosto de 2012 Mal inicio de semana en los mercados financieros internacionales. Alemania y Francia colocan deuda con tasas negativas. Bankia prolonga su caída en Madrid; retrocede 16.08%. Un negativo inicio de semana es el que se vivió en los principales mercados internacionales, pues se movieron con cifras rojas tras conocer el débil dato de crecimiento económico de Japón. El PIB de Japón creció menos de lo esperado en el segundo trimestre, lo que se suma a la evidencia que apunta a una desaceleración económica a nivel global. La tasa anual de crecimiento del PIB nipón se desaceleró 5.5 por ciento en el primer trimestre a 1.4 por ciento en el segundo, muy por debajo de 2.3 por ciento que esperaba el consenso de los analistas. El lento crecimiento de la tercera economía más grande del mundo revivió el temor de los inversionistas ante los malos datos económicos. En la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) cedió en línea con Wall Street. El mercado accionario mexicano inició la semana con pérdidas, mayores a las observadas en sus pares internacionales, en medio de la incertidumbre sobre cuándo y cómo intervendría el Banco Central Europeo en Italia para aliviar los problemas crediticios, tanto de ese país como de la región. El endeudamiento del gobierno italiano alcanzó un nuevo máximo histórico, al representar alrededor de 120 por ciento del PIB. Además, el viernes China dio a conocer datos débiles sobre sus exportaciones y crédito bancario, lo que sugirió que las políticas para alentar el crecimiento económico no han tenido los efectos esperados y que se necesitarían nuevas medidas para reactivar la economía. Pérdidas en México El IPC finalizó cerca de los mínimos de la sesión, en 40 mil 366.27 unidades, que implicó una pérdida de 1.18 por ciento, aunque acompañado de un bajo volumen de operación, que sugiere una fuerza limitada en el movimiento correctivo. Emisoras como América Móvil, Walmart, FEMSA, Grupo México y Banorte presionaron al mercado con pérdidas de alrededor de 1.5 por ciento, pero con volumen entre 40 y 60 por ciento menor a su promedio en el año. El tipo de cambio se debilitó a 13.1442 pesos por dólar spot, pese a que la actividad industrial de México se mantiene en crecimiento. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el peso se depreció 3.82 centavos ante el dólar, en medio de más señales de debilidad económica mundial. Luego de seis sesiones consecutivas de ganancias, Wall Street descendió. El Dow Jones bajó 0.49 por ciento, a 13 mil 169.43 puntos, y el S&P lo hizo en 0.13 por ciento, a mil 404.11 enteros. Mientras que el Nasdaq logró cerrar al alza, con una ganancia marginal de 0.05 por ciento, a tres mil 22.52 unidades. En Europa, los mercados se anotaron resultados mixtos; el Ibex-35 de Madrid cerró con un alza de 0.31 por ciento. Los principales valores bancarios españoles subieron, con excepción de Bankia, que prolongó la caída iniciada el viernes, al perder 16.08 por ciento. En el terreno de las pérdidas se movieron el CAC-40 parisino, que cedió 0.27 por ciento; el FTSE-100 de Londres con 0.26 por ciento; el FTSE de Milán, 0.11 por ciento, y el DAX-30 alemán cayó 0.50 por ciento. Presión al WTI Alemania y Francia colocaron en el mercado de deuda tres mil 770 millones y siete mil 187 millones de euros a medio plazo, respectivamente, en ambos casos con tasas de interés negativas, de 0.0499 y 0.016 por ciento. Una tasa negativa significa que los inversionistas están pagando para prestar dinero a Alemania y Francia. Italia, en cambio, colocó ocho mil millones de euros a un año a un interés de 2.767 por ciento. El crudo WTI bajó 0.15 por ciento y cerró en 92.73 dólares por barril, presionado por la fuerte ralentización de la economía japonesa en el segundo trimestre del año, aunque los retrocesos se vieron moderados por el debilitamiento del dólar frente a otras divisas. Por el contrario, el barril de Brent acabó la primera jornada de la semana con un ascenso de 0.58 por ciento, a 113.60 dólares en el International Exchange Futures de Londres. La mezcla mexicana de exportación subió 0.24 por ciento respecto al viernes, al finalizar en 101.95 dólares por barril.